

Besuch unseres Kirchenchors in Birkenwerder

Im Oktober machten wir uns mit elf Teilnehmern, die meisten davon aus den Reihen des Chores, auf den Weg zu unserer Partnergemeinde Birkenwerder/Borgsdorf in Brandenburg. Wir wurden in gewohnter Herzlichkeit empfangen, und darüber hinaus hatten unsere Gastgeber ein ansprechendes Rahmenprogramm vorbereitet.

Erster Höhepunkt war ein Ausflug nach Berlin mit einer Brückenfahrt auf der Spree vom Hansaviertel bis zur Oberbaumbrücke. Im Anschluss schlenderten wir durch das Nikolaiviertel und konnten dabei Hauptstadtflair genießen. Am Nachmittag unternahmen wir in kleineren Gruppen Spaziergänge zu den Sehenswürdigkeiten rund um das Brandenburger Tor. Nach der abendlichen Chorprobe für den Sonntagsgottesdienst überraschte man uns noch mit einem Konzert des Liedermachers Christoph Zehender.

Am nächsten Morgen wurde die vorzügliche Probenarbeit von Chorleiterin Heike

Sander im Gottesdienst von den vereinten Chören in gelungene Vorträge umgesetzt. Uns beeindruckten Predigt und Taufliturgie von Pfarrer Kroll.

Beim traditionellen „Bunten Abend“ wurden zunächst Informationen über das jeweilige Gemeindeleben ausgetauscht, dann folgte der gemütliche Teil, der sich dank der hervorragenden Stimmung noch lange hinzog.

Zum Abschied am Montag begleiteten uns unsere Gastgeber auf den Bahnsteig, und Pfarrer Kroll ließ es sich nicht nehmen, uns bis zum nächsten Treffen in Aachen „Auf Wiedersehen“ zu sagen.

Unser Resümee: Die Chorreise hat uns ermutigt, die Kontakte auch weiterhin zu pflegen. Es ist beeindruckend, die Entwicklung des Gemein-

delebens in unserer Partnergemeinde zu erleben. Wir kommen mit vielen positiven Eindrücken zurück und würden uns beim nächsten Treffen mehr Teilnehmer aus unserer Gemeinde wünschen.

Günter Rottländer

